

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2282  
Teléfono 27

Palma de Mallorca Martes 13 Febrero 1894

OFICINAS  
Conquistador, 30 y Cadena, 2

## EDICIÓN DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

#### Esplicación del sumario del Liceo.

Barcelona 13 á la 1'50 n.

Se asegura que del sumario del atentado del Liceo se desprende; que Juan Bernich murió en el hospital de Prats de Llusanes y fué asesinado por dos compañeros suyos que andan fugitivos, temiendo que declarase que tuvieran participación en el atentado del Liceo.

Doce de los anarquistas presos, pasan al consejo de guerra porque votaron afirmativamente la muerte del general Martínez Campos antes de verificarse el atentado.—*Amengual.*

#### Servicio particular de La Almudaina

##### Otra bomba

Madrid 13 á las 2'45 m.  
3'45 m.

Acaban de recibirse telegramas de París dando cuenta, de que á las nueve de la noche estalló una bomba en el café hotel de Terminus, resultando de la explosión quince heridos y dícese que también un muerto.

El autor del atentado, que es anarquista, fué detenido por el pueblo que quiso arrastrarle por las calles, pero se defendió con un revolver de seis tiros, y logró fugarse de entre la multitud.

El guardia que salió en su persecución le detuvo, hiriéndole de un sablazo en la cara y quitándole el revolver.

El hecho ha causado vivísima sensación en Francia, por verificarse el atentado tan inmediato á la espriación del anarquista Vaillant.

La mesa debajo de la cual fué colocada la bomba, estaba ocupado en su mayor parte por señoras.

El autor del atentado se llama Breton y tiene veinte años de edad.

Al detenerlo dijo que era anarquista y que deseaba la muerte á todos los burgueses.

Durante su fuga disparó el revolver hiriendo á un gendarme.

Se ha encontrado en el lugar del suceso un paisano que iba armado hasta las uñas,

y dijo que había llegado de Marsella y que su oficio era el de ebanista.

#### Noticias varias

Madrid 12 á las 7'40 t.

Se dice que el Sr. Martínez Campos ha pedido al sultán el perdón de Maimón.

En la plaza de toros de Portugaleta ha habido un escándalo mayusculo dándose gritos subversivos.

Ha llegado á Tánger el vapor «Legazpi» siendo portador de los pliegos referentes á la nueva conferencia habida entre el Sr. Martínez Campos y el Garnit.

Nada alteran respecto á indemnización.

#### Dos noticias

Madrid 12 á las 9'50 n.

Las últimas noticias recibidas de Tánger aseguran que el Sultán nos ha dado completas satisfacciones y creen que está resuelto el conflicto completamente.

En Pamplona se ha despedido á la Diputación de un modo solemne dándose vivas á los fueros de Navarra.

Concurrieron más de 20,000 almas.

#### Notas políticas

Madrid 12 á las 10 n.

El Sr. Moret ha terminado el expediente de las pretensiones de las compañías de ferro-carriles.

Mañana se dice que se reunirá el Consejo de Ministros á última hora.

Se insiste en que se planteará la crisis.

#### Pliegos diplomáticos

Madrid 13 á las 9'30 m.

Esta madrugada ha llegado á Cádiz el vapor «San Agustín», procedente de Tánger con pliegos urgentísimos del general Martínez Campos y del Sr. Potestad Fornari para el Gobierno.

La colonia española de Tánger se muestra indignada por temer que se acepte la rebaja de la indemnización que propone el Gobierno del Sultán.

Mencheta

### NOTICIAS

#### De la Capital

Por no haber podido ser habido por los dependientes de la autoridad de marina el individuo matriculado Martin Salas Binimelis de Pablo y Maria, no se le ha podido enterar de un asunto que le interesa.

Procedente del de Barcelona ha llegado hoy á nuestro puerto el vapor *Lulio* con la correspondencia, diez y seis pasajeros y carga.

Esta mañana varios peones del Ayuntamiento, se ocupaban en arreglar con una capa de piedra machacada, el piso de la calle de la Unión.

#### Por correo

Córdoba 9.—Se asegura que Maria Jordán cuyo cadáver se encontró en Pueblo Nuevo, fué asesinada por su marido.

Parece que el crimen reviste caracteres de mucha crueldad y que el cadáver fué carbonizado de intento.

El abogado fiscal, Sr. Olivarri, sale para Pueblo Nuevo.—J.

#### La herencia de Sidonia

Paris 9.—Vaillant ha dejado un pequeño capital.

Durante su estancia en la prisión de la Roquette recibió 7.500 francos enviados por diferentes personas.

Esa cantidad será entregada oportunamente á Sidonia, la hija del anarquista aguilotinado.

#### En el cementerio de Ivry

Son muchas las personas que visitan la tumba de Vaillant, abierta, como es sabido, en el cementerio de Ivry.

Está formada por un montón de tierra recién removida, y sobre él se ven varios ramilletes de flores.

No todas las personas que visitan la tumba son anarquistas: predominan entre ellas los curiosos.

#### Fotografías denunciadoras

Seguramente ignoran los visitantes que en el cementerio está oculto un funcionario de policía, que éste tiene constantemente preparado un aparato fotográfico y obtiene retratos de todos los visitantes.

Las fotografías son conservadas en la prefectura de policía con el expediente general de los anarquistas, y servirán para aumentar el álbum de retratos formado por la policía.—A.

#### Contra el tratado con Bélgica

Bilbao 9.—Los principales productores á quienes he consultado para que me manifestaran su opinión acerca de los trata-

dos de comercio son contrarios á la celebración de todo convenio con Bélgica, que sólo exporta de nuestro país productos por valor de 17 millones de francos, y en cambio envía á España artículos por valor de 31 millones.

De los 17 millones, el 82 por 100 corresponde á los minerales de hierro y cobre y otras primeras materias, quedando sólo el de por 100 de la expresada cantidad á favor de los productos agrícolas.

En opinión de las personas consultadas, el gobierno no impondrá ni ahora ni nunca derechos á las primeras materias, razón por la cual no hay necesidad alguna de sacrificar la industria española, como se proyecta en el tratado.

El único tratado que en concepto de las mencionadas personas conviene celebrar es con Francia, porque esta potencia es la que consume producto de nuestro suelo en cantidad considerable, imponiéndose, por consiguiente, la conveniencias de mutuas concesiones.

Se confía aquí en que los productores catalanes serán de la misma opinión.

#### El aguado de los vinos en Francia

Paris 9.—El ministro de la Justicia, con testando esta tarde en el Senado á una interpelación, hizo declaraciones de la mayor importancia para los viticultores.

Hablando de los fraudes que se cometen en la elaboración de los vinos de pasto, dijo que el gobierno se ocupaba desde hace algunos días en estudiar los medios de provenirlos y de poner principalmente coto al más importante de todos, que es la adición de agua al vino natural.

La declaración del ministro produjo gran efecto, tanto más cuanto que se sabe que importantes personajes de dentro y fuera del Parlamento han iniciado una campaña en este sentido.

Calculase que en la cifra total de los vinos puestos en Francia al consumo, el agua entra hoy por una cuarta ó quinta parte. Todo lo que tienda, pues, á disminuir esta proporción, redundará en beneficio de la viticultura, no siendo Espada la nación á la que menos ganancias haya de reportar la medida de que se trata.

#### El desastre de Tombuctu

Paris 10.—Se ha confirmado el desastre sufrido por las tropas francesas en las cercanías de Tombuctu, el cual ocurrió, según las últimas noticias recibidas del Sudán, por haber sido sorprendidas por tuaregs las tropas francesas cuando éstas se hallaban durmiendo á tres jornadas de Tombuctu.

Después de un sangriento combate regresó á aquella ciudad una parte del destacamento, pero con pérdida de nueve oficiales, del jefe, coronel Bonnier, dos sargentos y 68 soldados indígenas.

La prensa de París, comentando este desastre, dice que ahora se justifica la represión que el gobierno dirigió al coronel Bonnier por haber avanzado demasiado sin órdenes para ello, extralimitándose del itinerario que se le había trazado, y cuya temeridad le ha costado la vida, así como á los oficiales y soldados que han quedado sobre el campo de batalla.

El gobierno enviará refuerzos á aquel país para vengar el desastre ocurrido, mientras la guarnición que resta en Tombuctu hace preparativos de defensa, por si fuese atacada la ciudad por los tuaregs.

#### Una explosión

Paris 10.—En una casa de Neuilly ex-

plotó anoche una bomba de dinamita, produciendo grandes desperfectos en el edificio, sin causar desgracias personales.

Este nuevo atentado alarmó al vecindario cundiendo el pánico en los primeros momentos.

El autor del hecho no ha sido detenido.

#### Un almuerzo

Paris 10.—M. Carnot ha obsequiado hoy con un almuerzo, celebrado en el palacio del Elisso, á los delegados que toman parte en el Congreso sanitario.

El jefe del Estado ha dicho que se congratula de los importantes y beneficios resultados que producirá dicho Congreso, adoptando eficaces medidas que secundarán todas las naciones contra las invasiones coléricas.

#### Algodones

Nueva York 9.—Arribos en los puertos de América, 21,000 balas.

Middling, 7 15/16.

Liverpool 10.—Ventas, 7,000 balas.

Middling 4 1/4.

Mercado muy encalmado, precio en favor de los compradores.

Havre 10.—Ventas, 500 balas.

Savannah 10.—Middling, 73/8.

#### Monederos falsos

En Marsella ha sido descubierta una fabrica de monederos falsos.

Entre los monederos falsos parece que figuran cinco españoles.

La sociedad poseía tres fábricas, situadas en un suburbio de la ciudad, con máquinas y troqueles construídos con arreglo á los últimos adelantos.

Acuñaban monedas de oro, plata y bronce, francesas y extranjeras, y tenían admirablemente organizada la distribución de su organizada mercancía, con representantes con varias naciones europeas.

Entre los complicados parece que figura un jefe de contabilidad y otro empleado de la Sucursal del Crédito Lyonnais.

#### Fusilamientos en Rio Janeiro

Telegrafian de Rio Janeiro que varios amigos del Presidente Paixoto esparcieron ayer la noticia de que acababa de descubrirse una vasta conspiración contra el Gobierno.

Sin embargo, parece que todo ello sólo fué un pretexto para el inmediato fusilamiento de varios detenidos.



Doña Francisca Covas y Palmer

PEDRO

Viuda de Boix

Ha fallecido

(E. P. D.)

Sus desconsolados hijos, hermanos y demás familia, al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan asistir al rosario que se rezará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, á las 5 y media, y á la conducción del cadáver á las 6.

## Pasatiempos

Días atrás felicitaban en las Salesas á un abogado por su elocuencia en la defensa de un reo.

—¡Ahl—aclama el letrado.—¡Otra habría sido si hubiese sostenido la acusación privada!

## ARBOLES FRUTALES, ROSALES Y PLANTAS

M. Giraud, horticultor, y tiene el honor de avisar al público que tiene un grande surtido de árboles frutales de las especies comocidas mas grandes y mejores. **Plantas** para habitaciones y jardines, y hermosa colección de **Rosales** de última novedad. Cebollas de **Jacintos**, **Tulipanes**, **Anémonas**, **Gla-dolos** enanos, **Amarilis** diversos, **Begonias**, **Renúnculos**, **Bulbos de Dalias** enanas de flor grande y de flor pequeña, **Lirios dorados** y **Lirios diversos**, **Liatris** plantas admirables á recomendar. Seis especies de plantas **trepadoras**, todas nuevas y muy olorosas. **Notable** colección de semillas. 12 especies de **peonia** muy olorosa. **Todas** estas plantas son de primer orden y á precios muy baratos. Grande surtido de **camelias**, **azaleas** y **magnolias** de flor doble. Son de notar los **groseleros** de Australia, frutos que se estiman mucho para la confitería, y los **framboes** de las cuatro estaciones, de grandes y perfumados frutos. M. Giraud tiene el honor de hacer observar á los señores aficionados que de las plantas que adquieren obtendrán muy buenos resultados, pues provienen de un clima mas frío que el de Barcelona, y deben apresurarse á adquirirlas.

HA LLEGADO HACE POCO DE FRANCIA

Ticoulant



DENTISTA

Nicolás

Especialista en la construcción y colocación de dientes y dentaduras artificiales, valiéndose para ello de los medios é instrumentos más perfeccionados que hoy se conocen, asegurándose que con dichos dientes artificiales se habla y come perfectamente sin causar molestia ni estorbo al que los usa. Se practican todas las operaciones propias del arte dentario así como se reforman toda clase de dentaduras. Extracción de dientes y muelas sin dolor, nuevo procedimiento.

Calle de S. Nicolás número 55, principal, Palma

PRECIOS ECONÓMICOS